



# くりみっ子

令和3年2月8日 <第12号>

東近江市立能登川北小学校

<http://www2.higashiomi.ed.jp/notkitasho/>

文責 校長 北村 定治

学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

## 6年生に感謝の気持ちを伝える企画続々と・・・

1月4日からスタートした3学期も早くもひと月過ぎました。この学期は学校にとっては最後のまとめの学期であり、6年生にとっては6年間の最後の学びの学期となります。

本校では、子どもたちがねらいをもって自分たちで考え行動する力を大切にしています。その自主的な取組として、今「6年生ありがとう会」を代表委員会で提案したり、6年生がすべての学年と一緒に遊んだり、たてわりのグループで「ボールつなぎリレー」に取り組んだり、「フレンド・フラワー・プロジェクト」という企画で、在校生が卒業生にメッセージ付きの花を育てたり、各学年で6年生に感謝の気持ちを伝える出し物を考えたりと、様々な企画が動き出しています。

これらの活動を通して、全校スローガン『やさしさ 助け合い 思い出 100%の学校』へ近づこうとしています。ご家庭でも、子ども達の取組の様子や思いを聞いて、その値打ちについてお話しただけると幸いです。



代表委員会での提案



6年生と1年生が遊ぶ



ボールつなぎリレー練習



フレンド・フラワー・プロジェクト



5年生の学級会



4年生の学級会

## くりみっ子百人一首大会を行いました

本校では伝統となっている、百人一首大会を1月25日(月)に各学年の予選を、26日(火)低・中学年、27日(水)に高学年の決勝戦を行いました。12月から取り組み始め、各学年が色を決めて覚えてきました。今年度はコロナ禍ということで、子ども同士が向かい合わせにならないようにし、札を一人一人が持つことで共有することをなくすなどの工夫をしました。この取組を通して、百人一首に親しむとともに、集中力や努力することなど結果が出るまでの過程に意味があることを学びました。ご家庭でも協力していただきありがとうございました。今後も、継続していきたい行事の一つです。



高学年決勝戦の様子



生中継に見入る子供たち

## 全校で新型コロナ対策について考える時間をとりました

新型コロナウイルスが感染拡大傾向にある中、1月19日（火）の朝学習の時間を使って、2つの点について考えました。1つ目は、正しいコロナウイルスの感染予防について、2つ目は、コロナと人権についてです。

1つ目のコロナの感染予防については、動画を見てコロナウイルスに対する正しい理解と予防法について考えました。2つ目は、もしクラスに新型コロナウイルスに感染した友だちがいたら、自分ならどうするか、自分がコロナに感染したら友だちにどうしてほしいかについて考えました。全学年発達段階に応じてそれぞれが自分の行動や考えを見直す機会になったと思います。



## 自由参観を行いました

1月29日（金）の1校時～3校時を開放し、今年最初の授業参観を行いました。外はとても風が強く寒い日となりましたが、多くの方々に参観いただき、子ども達の様子を見ていただくことができうれしく思います。どのクラスでも、子どもたちは一生懸命学習に向かっていました。参観いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。



## 4年生、アートの時間を堪能しました

琵琶湖芸術文化財団が主催するアートの時間が本校で行われました。

ピアノも、サクソも、声楽も子ども達にとっては本物に触れる機会となり、とても新鮮で心地よいものだったと思います。コロナ禍でみんなの気持ちが前向きになれるように「アメイジング・グレース」を演奏し歌っていただきました。最後は、校歌を一緒に歌いました。普段ピアノだけで歌っている校歌とは違って、とても音に厚みのある豪華で華やかな校歌となりました。



## 1年生、凧あげをしました

この日は天気が良く少し風もあったので、1年生が凧あげをしました。教室でたこ糸をしっかりと結んで、あげ方を担任の川越先生から聞いた後外へ出ました。

最初は、糸が短い状態で走り回ってばかりでしたが、徐々に慣れてくると糸を長くして、そのうち走らなくても時々糸を手繰るだけでどんどんたこがあがっていくことを学んでいきます。中には、全部の糸を伸ばした状態であげられる子まで出てきました。子ども達にとってはとても楽しい時間となりました。



## 各町で教育後援会を開きました

本校の教育の推進・充実のために教育後援会が設置されています。今年度も各町から後援会費の支援をいただき、子どもたちの教育活動充実のために使わせていただきました。本来ですと、全体で集まっていたの会合なのですが、コロナ禍ということもあり、各町に職員が出向いて説明するという形をとらせていただきました。学校の取組や会計中間報告、そして次年度に向けて各地域とどのように連携していくかについて意見交換をしました。ありがとうございました。



## 5年生、県の環境保全課や農林水産課に電話をしました

総合的な学習の時間に琵琶湖の環境についてテーマを決めて追究しています。2月2日に、滋賀県庁水産課や琵琶湖保全再生課に子ども達から直接電話をしました。聞いたことは、外来魚やカワウが近年減少に転じた理由、能登川地区の琵琶湖の水質、赤潮やアオコが発生した湖がまた美しくなるまでにどれぐらいの時間がかかるのか等、追究の中から生まれた疑問です。子ども達は「人生で初めて」「今までで一番緊張した」と言いながらも、全部を終わってほっと笑顔でした。



## 6年生音楽科、雅楽について学びました

6年生の音楽科では古典音楽「越天楽今様」を学んでいます。その学習の機会に、本物に触れるということで、雅楽をされる地域の田井中与弘さんにお越しいただき、子ども達に授業をしていただきました。楽器の紹介や雅楽の歴史、そしていろいろな曲の種類についても実際の曲を聴きながら説明してくださいました。1500年前から伝わる世界最古のオーケストラについて学ぶ大変貴重な機会となりました。



## 安全ボランティアさんへの感謝の会を開きました

2月3日（水）の集団下校の時間を使って、日ごろ登下校を見守ってくださっている安全ボランティアさんに来ていただき、感謝の言葉を伝える会を開きました。

安全ボランティアさんには少し早めに来ていただき、日ごろから思っておられることを聞きました。すると、「左右を見ないで渡ってしまう子がいる。わたしたちがいてもいなくても、まず左右を確認して渡ってほしい」といった意見をいただきました。

集団下校の場では、一言ずつあいさつをいただき、代表の6年生からお礼の言葉と手紙やプレゼントを手渡しました。本当にありがとうございます。



# 4年生が自分自身と向き合う学習をしています！

## ～未来への第一歩の取組～

4年生の学級活動では、未来への第一歩ということで、自分自身の10年間を振り返り、これからの自分の生き方や目標について考える学習をしています。

内容としては、スピーチを考えたり10年後の自分への手紙を書いたり、10才の自分を模造紙にまとめたり、自分たちの夢や希望につながる歌を選んで歌ったりする計画です。その中で最も値打ちのあることが、自分自身を振り返る時間です。子ども達は自分がどうしていきたいのかの方向を決めるまでに自分がどのような思いをもっていたのか、自分自身の正直な気持ちに向き合ったり、その時の気持ちを言葉で整理したりすることで、今までの自分がどのような自分だったのかを整理していけることに気づいていきます。中には、辛かった時のことを思い出し思わず涙ぐんだりする子もいます。きっと、今に至るまでには楽しかったことだけではなく、つらかったことや思い悩んだことがあり、そのたびに自分が考えたことがあるはず。その自分自身にしっかり向き合って、本当に伝えたいことを考えましようとする担任の先生は指導されています。この授業では、10歳の自分自身に向き合いたし、とても値打ちのある時間となっています。

この会は、2月10日（水）の最後の授業参観で、4年生の保護者のみなさんを対象に、「未来への第一歩の会」として発表する予定です。



### 2月の主な行事予定

1	月	メディアコントロールデー 委員会⑥
2	火	入学説明会
3	水	フッ素洗口 安全ボランティアお礼の会
5	金	P T A 常任委員会 19:30
8	月	ポールつなぎリレー大会（雨天順延） クラブ⑥
10	水	フッ素洗口 授業参観⑤⑥
11	木	建国記念の日
15	月	クラブ⑥（3年クラブ見学） 地区統一メディアコントロールデー
16	火	箏体験学習4年⑤5年⑥
17	水	フッ素洗口
19	金	にこにこ学習・教育相談日 3年昔の暮らし体験（能登川博物館） 6年命の授業②
22	月	クラブ活動⑥（今年度最終） 卒業おめでとう週間 ～26日 4年企画登校班遊び（昼休み）
23	火	天皇誕生日
24	水	5年企画たてわり遊び（中休み）
25	木	6年ホテルニューオウミ料理教室
26	金	諸費振替日 たてわり6年生ありがとう会

### 3月の主な行事予定

1	月	メディアコントロールデー
2	火	6年生ありがとう会②③
3	水	フッ素洗口
4	木	6年身体測定
5	金	5年身体測定
8	月	4年身体測定 委員会（最終） 大掃除週間（～12日）
9	火	3年身体測定
10	水	フッ素洗口 地区別児童会（登校班引継ぎ）
11	木	2年身体測定
12	金	1年身体測定 油拭きのための大掃除 にこにこ学習、教育相談日
15	月	メディアコントロールデー
17	水	フッ素洗口
18	木	6年給食終了 卒業式前日準備 1, 2, 3, 6年 14:00 下校
19	金	卒業証書授与式 11:40 下校
22	月	P T A 役員新旧引継ぎ会 19:30
23	火	給食終了
24	水	修了式、大掃除 11:40 下校

※都合により変更がある場合があります。